

## **CAPÍTULO 4**

# **ENSEÑANZA Y PRÁCTICA DE LA ÉTICA EN EL ÁREA DE LA SALUD**

Abordar la enseñanza de la ética a los estudiantes del área de la salud y la práctica de la misma en las instituciones de salud nos remite a dos áreas de la actividad humana que son sumamente apreciadas y lo han sido siempre me refiero a la enseñanza y la salud que constituyen en sí mismas dos de los más preciados valores de la humanidad la educación Superior al igual que la salud son factores del bienestar se cuentan entre las más altas aspiraciones humanas ambas tienen profundas implicaciones éticas y tienen una connotación fundamentalmente social que se hace explícita cuando se acompañan de la educación pública y salud pública los trabajadores de la educación pública y la salud pública, estamos obligados a actuar no sólo con transparencia y probidad para contar con aprobación normativa sino con sentido humano y trato considerado al paciente y su familia para contar también con aprobación moral de la sociedad en las instituciones prestadoras de servicios de salud, una de las cuales es mi responsabilidad en el estado, los profesionales de la salud encabezan la lista de quejas de la CDHE atribuidas a profesionales de los que yo soy (en buena parte) responsable de su formación ética y de valores en nuestra Universidad la formación de profesionales de la salud no debe estar exenta de una formación en valores humanos y ajustarse a códigos de ética profesional y por otra parte la formación ética sólo se manifiesta ante la vida misma no tiene una moral intachable aquel que pregona sobre hacer el bien, sino aquel que pudiendo obrar en su conveniencia y causando perjuicio a otros prefiere no hacerlo el comportamiento ético en el campo de las instituciones de salud no carece de referentes ni es algo que quede para cumplirse o no a título personal la atención sanitaria es una industria de servicios basada fundamentalmente en el capital humano, donde los proveedores de atención de salud personifican los valores esenciales del sistema social: curan y atienden a las personas alivian el dolor y el sufrimiento previene enfermedades y mitigan los riesgos los profesionales de la salud son el vínculo humano entre conocimiento y acción sanitaria